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PILOSELLA, SALMONES Y TURISMO

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, destacó la dimensión que alcanzó la defensa del 
subrégimen industrial fueguino ante el embate del Gobierno nacional, y afirmó que “lo de 
Tierra del Fuego fue un grito a nivel país de conciencia nacional, 
y el mensaje es que no está sola”. 
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FUTSAL CAFS - ARGENTINO C20

VUOTO: “EL MENSAJE DEL PAÍS A TIERRA 
DEL FUEGO ES QUE NO ESTÁ SOLA”

En la ciudad de Comodoro 
Rivadavia se está llevando 
adelante el Argentino de 
Selecciones C20 organizado 
por la Confederación Argentina 
de Fútbol de Salón (CAFS) con 
la presencia del elenco de Río 
Grande que tras una buena 
primera fase logró acceder a la 
segunda etapa.

Tierra del Fuego es un laboratorio 
vivo donde se ensaya el futuro. 
Con paisajes prístinos, una 
biodiversidad frágil y una 
ubicación geopolítica estratégica, 
la provincia austral concentra 
tensiones que son globales.

La Prefectura Naval controlará embarcaciones en puerto y alta mar para detectar 
explotación laboral y tráfico humano, en el marco de una estrategia
ampliada contra el crimen organizado en aguas argentinas.

TREGUA UOM-EMPRESARIOS

LA ARMADA IMPLEMENTA PROTOCOLO 
PARA DETECTAR TRATA EN BUQUES

PÁG.  9

17 PROVINCIAS PARTICIPARON DE UNA REUNIÓN 
CON NACIÓN; TDF AUSENTE
Guillermo Francos y Luis Caputo se reunieron con gobernadores en 
busca de apoyo de las provincias al “plan colchón”. PÁG.  10

NACIONAL

EN BUQUES PESQUEROS EXTRANJEROS

“TERRA IGNIS NO EXPLORA NI EXPLOTA, “TERRA IGNIS NO EXPLORA NI EXPLOTA, 
Y NECESITA UNA SOCIA SOLVENTE”Y NECESITA UNA SOCIA SOLVENTE”

La petrolera estatal confirmó su retiro de la provincia en 2027, y el Secretario 
General del Sindicato de Petróleo y Gas Privado cuestionó que la empresa 
estatal, Terra Ignis, pueda hacerse cargo. Por ahora el sector en la 
provincia vive un futuro incierto. PÁG.  2

YPF ABANDONA TIERRA DEL FUEGO EN 2027
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USHUAIA

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, destacó la dimensión que alcanzó la defensa del subrégimen industrial fueguino ante el 
embate del Gobierno nacional, y afirmó que “lo de Tierra del Fuego fue un grito a nivel país de conciencia nacional, y el mensaje es 
que no está sola”. 

VUOTO: “EL MENSAJE DEL PAÍS A TIERRA 
DEL FUEGO ES QUE NO ESTÁ SOLA”

En declaraciones a FM Aire Libre 
planteó que “el conflicto mostró la 
real dimensión que el sector indus-
trial tiene en Tierra del Fuego”, al 
punto que “dejó de ser un reclamo 
sectorial y pasó a ser un reclamo de 
todos los fueguinos”. 

Asimismo, sostuvo que “vendie-
ron una historia sobre cómo funcio-
na el subrégimen y sobre la 19.640”, 
pero a partir de la difusión del con-
flicto y los argumentos en defensa de 
la industria fueguina “muchos perio-
distas que tenían un desconocimien-
to absoluto cambiaron su visión”. 

“Planteaban que el subrégimen 
le cuesta plata al país y desde ahí co-
menzamos a deconstruir lo que es-
tuvo instalado durante tantos años 
contra la industria fueguina y el tra-
bajo argentino”, enfatizó el intenden-
te, y consideró que “fue muy impor-
tante que cuando surgió el conflicto 
y el Gobierno nacional avanzó para 
romper a Tierra del Fuego plantean-
do que todos estaban en contra del 
subrégimen, quedó demostrado que 
Tierra del Fuego no está sola en su 

reclamo”. 
“Hubo apoyo de diputados, go-

bernadores y distintos sectores que 

quizás no conocían el subrégimen y 
no estaban tan de acuerdo, pero que 
plantaron bandera respaldando”, re-
saltó. 

En cuanto al acuerdo alcanza-
do entre la UOM y las empresas del 
sector que permitió levantar el paro, 
evaluó que “en principio es un alto el 
fuego” ya que “las empresas están en 
conversaciones con el Gobierno na-
cional viendo qué herramientas hay 
para tener mayor competitividad y se 
puedan sostener los puestos de tra-
bajo en Tierra del Fuego”, y además 
“la conciliación obligatoria hace que 
el gremio deba negociar para no salir 
perjudicado, por ejemplo con la pér-
dida de la personería jurídica”, por lo 
cual “me parece bien bancar los pues-
tos de trabajo, bancar los sueldos y 
empezar un plan de lucha”. 

A ello sumó que “va a haber una 
mesa en la que también estará pre-
sente el Gobierno provincial para ver 
cómo se puede ser más competitivos 
ya que creemos que hay que mejo-
rar”, pero también “creemos que el 
subrégimen fue mejorado porque se 
extendió por 30 años y se incorporó 
el FAMP, que es la ampliación de la 
matriz productiva que genera recur-
sos por reintegro del IVA que antes se 
llevaban los empresarios y hoy están 
en un fondo para obras e infraestruc-
tura que permitan el desarrollo de la 

actividad económica”. 
Además, la estrategia debe con-

templar “cómo se lleva el reclamo a 
Capital Federal, cómo se sigue ge-
nerando conciencia en todo el país 
sobre lo que significa la industria de 
Tierra del Fuego y cómo terminar con 
la campaña política orquestada desde 
Capital Federal”. 

Citó como ejemplo que “entende-
mos que hay que bajar los costos, pero 
también hay que poner blanco sobre 
negro ya que hablamos de los precios 
de los celulares y también debemos 
decir que la factura de la telefonía mó-
vil se incrementó en un 200%”. 

Por otra parte, Vuoto señaló que 
“tenemos muy poca relación con el 
Gobierno nacional, hemos solicitado 
audiencias y hemos estado en el Mi-
nisterio de Obras Públicas porque te-
nemos obras paradas por casi 50 mil 
millones de pesos”, pero en defensa 
de la industria fueguina “acompaña-
mos al gobernador y las empresas en 
las charlas con Nación”. 

Finalmente, consultado sobre el 
posible desarrollo de salmoneras en-
tre San Sebastián y Península Mitre, el 
jefe del Ejecutivo de Ushuaia expresó 
que “estamos discutiendo sobre eso 
dentro del PJ y también con el gober-
nador, todo lo que sea en función de 
la búsqueda de generar puestos de 
trabajo lo vamos a llevar adelante y 
vamos a dar la discusión”.
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YPF ABANDONA TIERRA DEL FUEGO EN 2027

“TERRA IGNIS NO EXPLORA NI EXPLOTA, 
Y NECESITA UNA SOCIA SOLVENTE”

La decisión de YPF de abandonar 
sus operaciones en Tierra del Fuego 
hacia 2027 ha encendido alarmas en el 
sector energético, el gobierno provin-
cial y entre los trabajadores. Luis Sosa, 
Secretario General del Sindicato del Pe-
tróleo y Gas Privado, confirmó el plan 
de retirada en diálogo con medios lo-
cales, marcando el inicio de una transi-
ción llena de desafíos: desde garantizar 
la continuidad laboral hasta resolver 
los pasivos ambientales que la empresa 
dejará tras décadas de actividad.

Sosa no ocultó su inquietud al re-
cordar los casos de Santa Cruz y Chu-
but, donde la salida de YPF derivó en 
procesos prolongados de reestructura-
ción. “No sabemos a dónde se traslada-
rá el personal, pero los antecedentes no 
son alentadores”, admitió. La próxima 
semana, el sindicato se reunirá en Bue-
nos Aires con el gobernador Gustavo 
Melella y ejecutivos de YPF para deli-
near estrategias, aunque el dirigente 
aclaró que aún no hay certezas sobre 
cuántos puestos de trabajo se verán 

La petrolera estatal confirmó su retiro de la provincia en 2027, y el Secretario General del Sindicato de Petróleo y gas Privado cuestionó 
que la empresa estatal, Terra Ignis, pueda hacerse cargo. Por ahora el sector en la provincia vive un futuro incierto. 

afectados.  
El gobierno fueguino apuesta a 

que la empresa estatal Terra Ignis 
tome el control de los activos, pero 
Sosa fue contundente: “No explora, ni 
explota y no tiene necesita una socia 
con solvencia económica”. Explicó 
que la empresa estatal no tiene capa-
cidad operativa ni financiera para ex-
plotar yacimientos. Necesita una so-
cia con músculo económico. Entre las 
candidatas mencionadas figuran la 
canadiense Crown Point, consorcios 
árabes y una firma italiana vinculada 

a la primera ministra Giorgia Meloni, 
aunque el sindicalista descartó que al-
guna haya cerrado tratos.

La geopolítica también juega en 
contra. El gobierno nacional habría 
descartado empresas chinas, para evi-
tar tensiones con Estados Unidos, ára-
bes, por el conflicto en Medio Oriente, 
y británicas, históricamente vetadas 
en la provincia. “Hay presión de Na-
ción”, reconoció Sosa, aunque evitó 
señalar si existe una operadora favo-
rita.  Más allá de los empleos, el ma-
yor escollo es el pasivo ambiental. YPF 

deberá presentar un plan de remedia-
ción, pero el sindicato advierte que las 
negociaciones avanzan con lentitud. 
“2027 parece lejano, pero estos proce-
sos son técnicamente complejos”, afir-
mó Sosa. A esto se suma la reticencia de 
las petroleras privadas a asumir costos 
heredados, lo que profundiza la incer-
tidumbre.

Sobre una posible extensión del con-
venio con YPF, el dirigente fue claro: “Su 
salida es irreversible”. Mientras, Terra Ig-
nis, hoy una estructura mínima, deberá 
escalar en tres años para gestionar los re-
cursos, aunque su viabilidad dependerá 
de que encuentre un aliado con capital.  

La reunión en Buenos Aires de los 
próximos días podría definir el rumbo, 
pero Sosa se mostró cauto: “Primero 
hay que escuchar”.

Con YPF en retirada y un abanico 
limitado de reemplazos, Tierra del Fue-
go enfrenta una encrucijada que pon-
drá a prueba su estabilidad económi-
ca, su política energética y la suerte de 
cientos de trabajadores.
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PILOSELLA, SALMONES Y TURISMO

EL DESAFÍO DE UNA AGENDA AMBIENTAL 
COMO AGENDA DE DESARROLLO.

Un ejemplo alarmante es el caso de 
la Pilosella officinarum, una especie 
exótica invasora que ha comenzado a 
desplazar la vegetación nativa en Tie-
rra del Fuego. Esta planta, introduci-
da de manera accidental —probable-
mente adherida al calzado o a equipos 
de montaña de turistas o técnicos—, 
ha demostrado una gran capacidad 
de adaptación al ecosistema fueguino. 
Su propagación amenaza la ganade-
ría local, altera los ciclos de poliniza-
ción, empobrece los suelos y reduce la 
biodiversidad. La pregunta es sencilla 
pero incómoda: ¿cómo dejamos que 
esto ocurriera? ¿Dónde estuvo el con-
trol estatal, el monitoreo científico, la 
planificación?

Este episodio no es menor: nos en-
frenta al viejo dilema entre desarro-
llo y sustentabilidad. En lugar de una 
mirada binaria —producir o conser-
var—, necesitamos una inteligencia 
institucional que integre ambas nece-
sidades. La expansión de la ganadería 
y la agricultura no puede hacerse al 
margen del conocimiento científico ni 
de la vigilancia ambiental. La Pilosella, 

Tierra del Fuego es un laboratorio vivo donde se ensaya el futuro. Con paisajes prístinos, una biodiversidad frágil y una ubicación 
geopolítica estratégica, la provincia austral concentra tensiones que son globales: cómo producir sin destruir, cómo crecer sin 
depredar, cómo integrar el saber científico con las urgencias del desarrollo. En ese espejo se refleja hoy la Argentina entera.

con su silenciosa invasión, nos mues-
tra cómo la falta de previsión puede 
arrasar con décadas de trabajo.

Pero ese no es el único frente 
abierto. El debate en torno a las sal-
moneras volvió a escena con fuerza 

en las últimas semanas. En un mundo 
con creciente demanda de proteínas, 
y con el océano en franco colapso por 
la sobrepesca, la acuicultura aparece 
como una opción atractiva. Pero no 
todo lo que brilla es salmón. La ins-
talación de salmoneras sin un control 
adecuado puede devastar ecosiste-
mas marinos: proliferación de enfer-
medades, escape de ejemplares que 
compiten con especies nativas, ge-
neración de residuos orgánicos y uso 
intensivo de antibióticos son sólo al-
gunos de los impactos observados en 
otros países.

Ahora bien, ¿es posible criar sal-
mones de forma sostenible en el si-
glo XXI? La respuesta es sí, pero no 
a ciegas. Noruega, por ejemplo, ha 
desarrollado estrictos marcos regu-
latorios y tecnologías que minimi-
zan el impacto ambiental. Existen 
sistemas cerrados, con recirculación 
de agua y control automatizado de 
nutrientes, que evitan la contamina-
ción directa del mar. No se trata de 
importar modelos sin más, pero sí 
de aprender, adaptar y regular con 
seriedad. Argentina tiene científicos 
de excelencia capaces de diseñar un 
sistema de salmonicultura compati-
ble con los valores ecológicos de la 
región. Lo que falta, como tantas ve-
ces, es voluntad política e inversión 
inteligente.

Otro tema crítico es el turismo. 
Ushuaia se ha convertido en una 
puerta de entrada al fin del mundo. 
Los cruceros que llegan desde todos 
los rincones del planeta traen desa-
rrollo económico, empleo y visibi-
lidad internacional. Pero también 
traen riesgos. Uno de ellos es la intro-
ducción de especies exóticas a través 
de los cascos y aguas de lastre de los 
barcos. En zonas tan delicadas como 
el Canal Beagle o la Antártida, incluso 
una mínima alteración del equilibrio 
ecológico puede tener consecuencias 
catastróficas. ¿Estamos evaluando 

correctamente ese riesgo? ¿Tenemos 
protocolos efectivos para inspeccio-
nar y mitigar esas amenazas?

El turismo también puede sobre-
cargar servicios, aumentar la genera-
ción de residuos, y afectar los hábitats 
si no se regula con criterios de carga 
ambiental. Promover un turismo de 
naturaleza no puede implicar su des-
trucción. Aquí, otra vez, la pregunta 
central no es si “sí o no”, sino cómo 
y con qué reglas. ¿Podemos construir 
un modelo turístico que genere rique-
za sin comprometer lo que nos hace 
únicos?

La cuestión de fondo es que Tierra 
del Fuego tiene un potencial enorme 
para desarrollarse en múltiples secto-
res: turismo, ganadería, acuicultura, 
energías renovables. Pero ese poten-
cial se vuelve una amenaza si no está 
acompañado por políticas públicas 
modernas, por control ciudadano, 
por instituciones que funcionen. Lo 
que nos enseña la Pilosella, lo que nos 
exige el debate por las salmoneras, lo 
que nos interroga el flujo constante de 
turistas, es que el desarrollo sin soste-
nibilidad se convierte, más temprano 
que tarde, en desastre.

No es tiempo de negar ni de idea-
lizar. Es tiempo de preguntarnos en 
serio: ¿queremos hacer las cosas bien? 
¿Tenemos la capacidad institucional, 
el compromiso social y la imaginación 
científica para lograrlo? 

Debemos entender la Agenda Am-
biental como una Agenda de Desarro-
llo: Tierra del Fuego está frente a su es-
pejo. Y en ese espejo no solo se refleja 
una provincia remota. Se refleja todo 
un país, un país que ya fracasó con la 
sobrepesca extranjera (las flotas chi-
nas), la contaminación industrial de 
cauces de agua (el Riachuelo) y el des-
monte sin control (Chaco, Salta). Tie-
rra del Fuego hoy puede ser ejemplo 
ante el desafío de crecer sin repetirse, 
sin devorarse a sí mismo, sin hipote-
car el futuro.
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ÁREA NAVAL AUSTRAL

SE REALIZÓ LA PRIMERA REUNIÓN DE TRABAJO 
ANAU - TERZONA 2025

Se llevó a cabo la primera reunión de 
trabajo entre los Comandantes del Área 
Naval Austral de la Armada Argentina 
(ANAU), Comodoro de Marina Guillermo 
Alberto Prada, y de la Tercera Zona Naval 
de la Armada de Chile (TERZONA), Con-
traalmirante Jorge Castillo Fuentes.

Las actividades iniciaron el pasado 
viernes con el arribo de la comitiva de la 
TERZONA al Muelle Militar “Augusto Las-
serre” de la Base Naval Ushuaia, a bordo 
de la lancha patrullera ARA “Clorinda”.

El sábado por la mañana, tras el saludo 
protocolar entre las autoridades, se realiza-
ron reuniones de trabajo, finalizando con 
la lectura y firma de las actas correspon-
dientes.

Entre los temas tratados, se coordinó la 
realización del ejercicio combinado Vieka-
ren, durante el mes de agosto en aguas del 
Canal Beagle. Respecto a la Patrulla Antár-
tica Naval Combinada (PANC), la Arma-
da Argentina será quien, a partir del 15 de 
noviembre, dará inicio a la actividad para 
cumplir con la primera etapa.

Asimismo, como parte del cronograma, 
la comitiva de la Armada de Chile participó 
de la ceremonia y actividades en conmemo-
ración del 215° aniversario de la Revolución 
de Mayo tanto en las instalaciones de la 
Base Naval Ushuaia, como así también de 
las organizadas por la Municipalidad de Us-
huaia, en la Plaza Cívica de la ciudad.

Finalizada la visita y el saludo protoco-
lar, el 25 de mayo por la tarde la ARA “Clo-
rinda” soltó amarras del Muelle Militar de 
Ushuaia para el traspaso de las autoridades 
navales chilenas a ARMADA ARGENTINA 
~ FUNDÓ USHUAIA EN 1884 una Unidad 
de superficie de su Armada en las aguas del 
Canal Beagle, para así iniciar su regreso a la 
ciudad de Punta Arenas.

Los Comandantes del Área Naval Austral y de la Tercera Zona Naval analizaron compromisos pautados para este año.
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BARRIENTOS ALERTÓ SOBRE EL ATAQUE 
A LA LEY 19.640 

En medio de un escenario de ten-
siones por los decretos 3.33, 3.34 y 
3.40 del Gobierno Nacional, Eduar-
do Barrientos, integrante de la CGT 
en representación del Frente Federal 
de los Pueblos, delineó la estrategia 
sindical para defender la Ley 19.640 
y los puestos de trabajo en Tierra del 
Fuego. En diálogo con FM Master’s, 
Barrientos aseguró que el movimien-
to obrero busca “generar un volumen 
social y político al reclamo” median-
te acciones conjuntas con organiza-
ciones sociales y legisladores.

“Ante el ataque que ha habido en 
función de los decretos, se está bus-
cando, en el marco de la defensa del 
19.640, generar un reclamo que llegue 
al Congreso de la Nación”, explicó. Y 
agregó: “Nos parece que es uno de los 
más duros ataques que ha sufrido la 
ley a través de estos años”. 

Barrientos vinculó la medida con 
un contexto geopolítico adverso: “El 
gobierno de Milei viene a acompa-
ñar una cuestión geopolítica que va 
en contra de lo que fue la 19.640 en 
sus comienzos. Tenemos la OTAN en 

El referente del Frente Federal de los Pueblos advirtió sobre el impacto de los decretos del Gobierno Nacional y llamó a unificar 
reclamos gremiales y políticos. Criticó la falta de avances en la diversificación productiva y pidió madurez en el debate público.

“DE LOS MÁS DUROS DE LOS ÚLTIMOS AÑOS” 

Malvinas usurpando nuestro territo-
rio; ¿también lo vamos a tener dentro 
de la isla?”.

Sobre las reuniones recientes con 
gremios y legisladores, detalló que el 
objetivo es “juntar voluntades para 
llevar al Congreso la voz de las organi-

zaciones políticas, sociales y gremia-
les”. Sin embargo, reconoció falen-
cias históricas en la discusión sobre la 
matriz productiva: “Es una deuda de 
la clase política. Hablábamos de tra-
bajar con recursos naturales, pesca o 
energías alternativas, pero se perdió 
esa discusión”. Aunque defendió la 
industria electrónica local, admitió 
que “cambiar la matriz no generará 
10.000 puestos de trabajo de la noche 
a la mañana”.

Respecto a debates como el de 
las salmoneras, Barrientos pidió evi-
tar posturas inflexibles: “Las fotos 
de hace 10 años pueden re-discu-

tirse. Hay sistemas de recirculación 
de aguas que podrían funcionar sin 
contaminar”. No obstante, cues-
tionó la polarización en la política: 
“Los que se oponen ven al gober-
nante como un enemigo. Hay que 
madurar; el sistema democrático es 
el único viable”.

Finalmente, criticó al Presidente 
por su estilo confrontativo: “No me 
gusta el autoritarismo de no darle la 
mano a un opositor”. Y cerró con un 
llamado a priorizar el diálogo: “Lo 
urgente nos tapa lo importante. Ne-
cesitamos políticas a largo plazo que 
trasciendan gobiernos”.



28 de Mayo de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

MUNICIPIO DE USHUAIA

DESTACAN IMPORTANCIA DE LAS PRIMERAS 
HABILITACIONES DE FOOD TRUCKS
La subsecretaria de Políticas Públicas municipal detalló el proceso de regularización, los espacios autorizados y las sanciones para 
quienes operen fuera de la normativa.

La Municipalidad de Ushuaia en-
tregó las tres primeras habilitaciones 
a unidades gastronómicas móviles 
(UGM), marcando un hito en la re-
gulación de este sector. Giselle Fer-
nández, subsecretaria de Políticas 
Públicas, destacó en FM Master’s que 
los propietarios “han cumplimentado 
con todos los requisitos establecidos 
en la ordenanza”, un logro que califi-
có como “muy grato para nosotros y 
también para los propietarios”.

Fernández explicó que el proceso 
de habilitación exige la misma do-
cumentación que un local comercial 
tradicional: “Es muy similar a la que 
se le solicita a otros comercios afi-
nes”. Además, adelantó que seis car-
petas más están en trámite y podrían 
obtener su permiso en los próximos 

PELLOLI DEFENDIÓ LA ORDENANZA

PLAYONES DEPORTIVOS: “NO ES 
PRIVATIZACIÓN, ES ORDENAMIENTO”  

El concejal de Ushuaia aseguró que la 
normativa busca regular el uso de espa-
cios públicos por clubes sin fines de lu-
cro, garantizando horarios para vecinos y 
actividades organizadas. Críticas advier-
ten sobre la pérdida de acceso libre.

En medio de un debate creciente so-
bre el uso de los playones deportivos en 
la ciudad, el concejal Nicolás Pelloli de-
fendió la reciente ordenanza que permite 
a instituciones sin fines de lucro utilizar 
estos espacios de manera regulada. Du-
rante una extensa entrevista en FM Mas-
ter’s, Pelloli insistió en que la medida no 
implica privatización, sino una “coges-
tión ordenada” para optimizar recursos 
en un contexto de alta demanda deporti-
va y problemas de mantenimiento.

“Surge de una necesidad de clubes 
que no tienen terrenos y ya usan pla-
yones, pero sin reglas. Son más de 20 
playones municipales, y la idea no es 
aplicarlo a todos”, explicó. Aclaró que 
los beneficiarios son entidades sociales 
que “dan contención a chicos”, y desta-
có que la ordenanza -aprobada por una-
nimidad en el Concejo- exige proyectos 
con horarios acotados, inclusión de ca-
tegorías femeninas y actividades para 
adultos mayores.

Sin embargo, las críticas apuntan a 
la restricción del acceso libre, su espí-
ritu original. Pelloli replicó: “Los clubes 
también son vecinos. Hoy hay playones 
saturados y otros vacíos a cinco cuadras. 
Esto organiza su uso”. Ejemplificó con el 
playón de Cáritas, donde el Magallanes 
FC entrena sin impedir que otros lo usen 
en horarios libres.

La polémica se centra en la cesión de 
uso y sobre quién elige al club que ad-
ministrará el espacio. El edil respondió 
que el Instituto Municipal de Deportes 
evaluará cada caso, priorizando a insti-
tuciones sin infraestructura propia. “No 

es ser dueños: es una cesión temporaria 
con reglas claras”, afirmó, aunque admi-
tió que, de haber fallos, “se modificará la 
ordenanza”.

Algunos vecinos evalúan la situación 
con cierto escepticismo, e incluso al-
gunos reclaman una consulta popular. 
Pelloli invitó a recorrer los playones: “Si 
vemos que los horarios son escasos, lo 
ajustaremos. No estamos para perjudi-
car, sino para sumar”.

diez días, siempre que resuelvan “al-
gunas cuestiones técnicas”.

Sin embargo, la funcionaria advir-
tió sobre la presencia de food trucks 
operando fuera de la normativa. “Te-
nemos un aproximado de 12 unida-
des gastronómicas móviles”, señaló, 
aunque solo tres están habilitadas. 
Respecto a las que funcionan irregu-
larmente, afirmó: “Fueron emplaza-
dos, intimados los propietarios para 
proceder a la remoción del carro del 
lugar”. Y fue contundente: “Si los pro-
pietarios no proceden al corrimiento 
de los carros, los vamos a extraer no-
sotros del lugar y alojarlos en guarda 
municipal”.

Sobre los espacios autorizados, 
Fernández detalló que son tres: la 
plaza 25 de Mayo, la plaza de Gendar-

mería y el sector detrás de las gradas 
del estadio Hugo Lumbreras. Aclaró 
que estos lugares están en proceso de 
acondicionamiento: “Estamos traba-
jando en parquización, luminarias y 
dejarlos en condiciones aptas”, con 
un plazo estimado de finalización 
para septiembre u octubre.

La subsecretaria reiteró que la ha-

bilitación municipal es obligatoria 
antes de operar: “No vamos a permi-
tir bajo ningún concepto que se ins-
talen los carros para resguardar un 
lugar”. Con esto, el municipio busca 
equilibrar el crecimiento del rubro 
con el ordenamiento urbano, garanti-
zando transparencia y seguridad para 
emprendedores y consumidores
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NACIONAL

GUILLERMO FRANCOS Y LUIS CAPUTO SE REUNIERON 
CON GOBERNADORES EN BUSCA DE APOYO DE LAS 
PROVINCIAS AL “PLAN COLCHÓN”

La noticia de los encuentros surgió 
de la propia Casa Rosada en horas de la 
mañana. De acuerdo a fuentes oficiales, 
la idea de conversar directamente con 
los mandatarios nació como respuesta 
a las numerosas inquietudes que brota-
ban desde las jurisdicciones en relación 
al nuevo régimen implementado por el 
Gobierno.

A ambos lados del teléfono asegu-
raron que el acercamiento fue cordial 
y positivo, pero no definitorio. “Fue un 
primer paso, el compromiso es seguir 
dialogando, pero es el camino”, indica-
ron a este medio de una gobernación. 
Otra fuente agregó: “Contaron sobre el 
plan del blanqueo, pero sin precisio-
nes, porque no mostraron el plan de 
convenio”. Previamente, habían adver-
tido: “Venimos a escuchar y no a tomar 
determinaciones”.

El Gobierno busca apoyos para el 
“plan colchón”

Según la administración libertaria, 

El ministro de Economía, Luis Caputo, y el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, encabezaron este martes una jornada doble de 
reuniones vía Zoom con gobernadores de todo el país para despejar dudas respecto al “plan colchón”, mediante el cual Nación 
pretende blanquear divisas que actualmente están en manos de los ahorristas. Tras la cumbre, las provincias apuntaron que se trató 
de “un buen primer paso”, aunque no hubo definiciones concretas.

el “Plan de Reparación Histórica de 
los Ahorros de los Argentinos” está 
orientado a la “simplificación y desre-
gulación” del sistema tributario y ad-
ministrativo, con el fin de promover 
“la recuperación económica, fomen-
tar la formalización de la economía y 

facilitar la inversión”. Estas acciones, 
informaron, son parte de un plan in-
tegral que busca simplificar el sistema 
tributario y reducir la “burocracia que 
afecta tanto a ciudadanos como a em-
presas”.

Con ese norte, Javier Milei se puso 
al frente de las charlas con diputados 
libertarios, a quienes este martes les ex-
plicó las principales aristas del texto en 
una reunión en la Casa Rosada. Sucede 
que el paquete incluye un proyecto de 
ley que deberá pasar por el Congreso, 
por lo que Milei quiere que sus legisla-
dores estén preparados para defender 
la iniciativa. A la vez, ungió a Francos 
y al ministro Caputo como interlocuto-
res directos con las provincias.

Así las cosas, a las 15 fue el turno 
del primer pelotón. Participaron Car-
los Sadir (Jujuy), Osvaldo Jaldo (Tucu-
mán), Raúl Jalil (Catamarca), Gustavo 
Sáenz (Salta), Rolando Figueroa (Neu-
quén), Gerardo Zamora (Santiago del 
Estero), Alberto Weretilneck (Río Ne-
gro) y Hugo Passaslacqua (Misiones).

En el segundo tramo, se conecta-
ron Gustavo Valdés (Corrientes), Ig-
nacio Torres (Chubut), Leandro Zdero 
(Chaco), Claudio Vidal (Santa Cruz), 
Marcelo Orrego (San Juan), y Alfredo 
Cornejo (Mendoza). Representaron 
a Córdoba su ministro de Economía, 
Guillermo Acosta, y de Gobierno, Ma-
nuel Calvo, mientras que por Entre 
Ríos dijo presente el ministro de Ha-
cienda y Finanzas, Fabián Boleas; y 
por Tucumán, el ministro de Econo-
mía, Daniel Abad.

En todos los casos se trató de gober-
nadores dialoguistas, que más allá de 

algunos desencuentros con la adminis-
tración Milei muestran sintonía con va-
rias de sus iniciativas. Quedaron afue-
ra mandamases de la oposición más 
beligerante, como los kirchnerista Axel 
Kicillof (Buenos Aires), Sergio Ziliotto 
(La Pampa), Gildo Insfrán (Formosa), 
Ricardo Quintela (La Rioja) y Gustavo 
Melella (Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur).

Más allá de su ausencia en la reu-
nión, la gestión de Pullaro había res-
paldado previamente el blanqueo, 
asegurando que “genera determinadas 
ventajas para la circulación económi-
ca y que dichas ventajas son favorables 
para el 99% de la población que es gen-
te de bien”, aunque lanzó nuevas me-
didas antilavado para evitar la intromi-
sión del narco.

Fue la primera cumbre este tipo tras 
largo tiempo, ya que el oficialismo ha-
bía desistido de mantener reuniones 
con grupos grandes de mandatarios, 
optando por atomizarlos y negociar con 
cada uno en particular. A eso se le suma 
además el contexto electoral, donde 
algunos jefes provinciales buscan acer-
carse a la La Libertad Avanza (LLA), 
mientras que otros pretenden ampliar 
sus diferencias.

Gobernadores hacen equilibrio
Por el lado de las provincias, los go-

bernadores buscan hacer equilibrio 
entre los recortes de la Casa Rosada a 
sus arcas y un electorado que, en gran 
medida, sigue respondiendo positiva-
mente a la figura presidencial. Al calor 
de los comicios, todos los movimientos 
son calculados con frialdad. De las seis 
elecciones distritales que hubo hasta 
ahora, los oficialismos se impusieron 
en cinco: Chaco, San Luis, Jujuy, Salta 
y Santa Fe. La Ciudad de Buenos Aires, 
con la victoria de LLA, fue la excepción.

Antes de la reunión con los gober-
nadores, Milei había liderado su propio 
encuentro con los diputados violetas. 
Del mismo participaron la mayoría de 
sus legisladores, liderados por el jefe de 
bloque, Gabriel Bornoroni. Solo estu-
vieron ausentes Carlos García (Chaco), 
Santiago Pauli (Tierra del Fuego), Flo-
rencia Klipauka (Misiones), José Peluc 
(San Juan), Marcela Pagano (Buenos 
Aires), Juliana Santillán (Buenos Aires), 
Romina Diez (Santa Fe), y Gerardo Gus-
tavo Gonzáles (Formosa). 
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De: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA.

A: PROVEEDORES 

Por medio de la presente se comunica a todos los proveedores del 

pliego de la Licitación Pública Nº 5/2025 tramitada bajo Expediente Nº 

372/2024 caratulado: “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES RU-

RALES Y DE DISTRIBUCIÓN-  DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN”: 

que se pospone la fecha de apertura prevista inicialmente para el día 

20/05/2025 12:00 hs para la siguiente fecha:

FECHA DE APERTURA: 09/06/2025-12:00 hs

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/06/2025 – 12:00 hs

IMPACTO EN USHUAIA

ADVIERTEN SOBRE EL ALTO 
COSTO TURÍSTICO DE ARGENTINA

El propietario de una agencia de via-
jes de Ushuaia señaló que los precios 
en pesos, congelados hace meses, no 
compensan la brecha cambiaria, afec-
tando la llegada de visitantes extranje-
ros y reduciendo las reservas.

Germán Ausili, propietario de una 
agencia de viajes en Ushuaia, confirmó 
que Argentina en general, y la capital 
fueguina en particular, se han vuelto 
destinos caros para el turismo interna-
cional, lo que ha generado una baja en 
la actividad prevista para la temporada. 
“Argentina en definitiva ha quedado 
caro hace ya un tiempo, y notablemen-
te esto se va incrementando”, explicó 
en FM Master’s. 

Aclaró que los operadores turísticos 
no han aumentado tarifas: “Nosotros 
desde octubre, cuanto menos, tenemos 
las tarifas congeladas y ya está pro-
yectado hasta mínimo octubre de este 
año”. Sin embargo, el desfase cambia-
rio ha impactado. “Una excursión que 
hoy pueda llegar a salir 150 dólares, an-
tes estaba en 100 o 105 para el turista 

extranjero”, detalló.
Respecto a las medidas para reacti-

var el sector, Ausili mencionó esfuer-
zos desde las cámaras empresariales, 
como la congelación de precios y ges-
tiones para traer vuelos desde Brasil, 
aunque sin éxito hasta ahora. “Hubo 
conversaciones para poder traer vue-
los desde San Pablo, pero no se con-
cretó”, admitió. Esto afecta directa-
mente al mercado brasilero, clave para 
Ushuaia: “Un operador brasileño me 
planteó que tenían una devolución de 
casi un 45% de su volumen”.

Sobre el turismo nacional, seña-
ló que, aunque hay promociones, las 
variables económicas complican el 
panorama. “El turista argentino en-
cuentra precios más interesantes en 
destinos limítrofes o el Caribe”, afir-
mó. Pese a los esfuerzos por mantener 
tarifas estables, los costos internos 
han escalado: “Las variables de com-
bustible, alimentos, excursiones con 
gastronomía, se han disparado más de 
un cien por ciento”. 

IMPLEMENTAN PROTOCOLO 
PARA COMBATIR LA TRATA 
DE PERSONAS 

La Prefectura Naval controlará 
embarcaciones en puerto y alta mar 
para detectar explotación laboral y 
tráfico humano, en el marco de una 
estrategia ampliada contra el crimen 
organizado en aguas argentinas.

El Ministerio de Seguridad de 
la Nación puso en marcha un pro-
tocolo específico para prevenir y 
detectar casos de trata de personas 
y explotación laboral en buques 
pesqueros extranjeros que operan 
en aguas argentinas. La medida, 
publicada este martes en el Boletín 
Oficial, otorga a la Prefectura Naval 
Argentina facultades para inspec-
cionar estas embarcaciones tanto 
en puerto como en navegación den-
tro de la Zona Económica Exclusiva 
(ZEE), con el objetivo de identificar 
posibles víctimas, preservar su inte-
gridad y derivar las denuncias a la 
Justicia federal.

La resolución profundiza los li-
neamientos establecidos en 2018 
para combatir la trata en vías fluvia-
les y marítimas, ampliando el enfo-
que más allá de la pesca ilegal, otro 
de los flagelos que afectan al Mar 
Argentino. Según organizaciones 
internacionales, cada año se regis-
tran alrededor de 128.000 casos de 
explotación en buques pesqueros 
a nivel global, muchos de ellos vin-
culados a flotas asiáticas y latinoa-
mericanas. ONGs como OceanoSa-
nos han documentado situaciones 
extremas, como el hallazgo de ca-
dáveres de tripulantes asiáticos en 
puertos como Montevideo, utiliza-

do frecuentemente por buques de 
bandera china.

Martín Verrier, secretario de Lu-
cha contra el Narcotráfico, detalló 
que los controles incluirán revisio-
nes de documentación, condiciones 
de trabajo y entrevistas abiertas a la 
tripulación para detectar indicios de 
coerción. “Se evaluará si los marine-
ros pueden moverse libremente, si 
hay retención de salarios, abusos fí-
sicos o verbal, o si fueron reclutados 
mediante engaños”, explicó. Entre 
las prácticas habituales denuncia-
das figuran jornadas extenuantes sin 
descanso, contratos incumplidos y 
aislamiento prolongado en alta mar.

El protocolo también establece 
un procedimiento claro para los ca-
sos positivos: los efectivos deberán 
garantizar la protección inmediata 
de las víctimas y notificar al Comité 
de Rescate del Ministerio de Justicia 
y a los tribunales federales. La medi-
da busca frenar un delito que, según 
la resolución, se ve facilitado por la 
lejanía de los controles jurisdiccio-
nales y las barreras idiomáticas.

Un episodio emblemático ocu-
rrió en 2022, cuando un mensaje de 
auxilio dentro de una botella, lanza-
do por un tripulante del buque chino 
Lu Qing Yuan Yu 765, reveló condi-
ciones de encierro y explotación. 
Aunque las autoridades uruguayas 
no hallaron irregularidades penales, 
el caso expuso la vulnerabilidad de 
estos trabajadores. Ahora, Argentina 
busca evitar que historias similares 
queden impunes en sus aguas.

EN BUQUES PESQUEROS EXTRANJEROS
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“EL CONOCIMIENTO ES CENTRAL PARA EL 
DESARROLLO DE TIERRA DEL FUEGO”
El flamante vicerrector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego analizó el rol de la institución en la matriz productiva, los 
desafíos de la Ley 19.640 y la urgencia de diversificar la economía fueguina en un contexto de incertidumbre nacional. 

JUAN IGNACIO GARCÍA, VICERRECTOR DE LA UNTDF

En su primer día como vicerrector 
de la UNTDF, Juan Ignacio García 
no solo asumió formalmente su car-
go en un acto multitudinario, sino 

que también lideró una char-
la técnica y crítica sobre la Ley 
19.640, organizada por estudian-
tes de la casa de estudios. “Fue 

una charla que originalmente te-
nía un sentido más técnico, pero 
rápidamente derivó en un análisis 
de los impactos del régimen in-
dustrial y en cuestiones que me-
recen ser revisadas”, explicó Gar-
cía, en FM Master’s. El encuentro, 
que combinó exposición y debate, 
reflejó la preocupación por el fu-
turo de un sistema históricamen-
te cuestionado y hoy bajo nuevas 
amenazas tras las medidas del 
Gobierno nacional.

Sobre el acto de asunción, García 
destacó la presencia de “repre-
sentantes de gobierno provincial, 
municipales, legisladores, diputa-
dos, y dos ex gobernadores como 
Fabiana Ríos y Colazo”, lo que, en 
sus palabras, “habla del lugar que 
ocupa la universidad en la mirada 
de los actores políticos”. 

Sin embargo, advirtió que aho-
ra el desafío es “estar a la altura” 
de las expectativas. En ese senti-
do, subrayó el rol estratégico de 
la UNTDF: “Todas las estrategias 
productivas de Tierra del Fuego 
tienen que ver con aportar cono-
cimiento a los recursos naturales 
o a la industria. El conocimiento 
es algo central”.

Respecto a la polémica por la re-
ducción de beneficios para la fa-
bricación de celulares en la pro-
vincia, García fue contundente: 
“Esta medida va a reducir el vo-
lumen de producción local, es-

pecialmente en los dispositivos de 
gama baja, que dejarán de ser com-
petitivos”. Criticó las visiones “ten-
denciosas y desinformadas” sobre 
el régimen industrial: “Hay quienes 
no conocen las capacidades gene-
radas aquí, como la única empresa 
certificada para componentes elec-
trónicos aeroespaciales en Argenti-
na, surgida de talento local”.

Aunque reconoció que el sistema 
“tiene aspectos mejorables”, cues-
tionó la falta de diálogo y planifica-
ción: “Lo irresponsable son las me-
didas intempestivas. Necesitamos 
una discusión seria que articule la 
ampliación de la matriz productiva 
con ajustes progresivos, no deci-
siones unilaterales”. En esa línea, 
mencionó el Fondo de Ampliación 
de la Matriz Productiva como he-
rramienta clave, aunque con im-
plementación lenta: “Debería mo-
torizar proyectos como una flota 
mercante fueguina o desarrollos 
turísticos más allá del alquiler tem-
poral, pero las inversiones tardan 
en madurar”.

Juan Ignacio García cerró con 
una reflexión sobre la dependencia 
provincial de la industria: “Más del 
40% del empleo privado está vincu-
lado a este sector. Cualquier cam-
bio abrupto impacta en toda la eco-
nomía”. Su llamado fue a construir 
“una estructura productiva más di-
versa, pero con gestión y visión de 
largo plazo”.
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LA AMPLIACIÓN DE LA 
MATRIZ PRODUCTIVA 
EN RÍO GRANDE YA 
MUESTRA RESULTADOS

En una entrevista con FM Master’s, 
Facundo Armas, secretario de Desa-
rrollo Productivo de la Municipali-
dad de Río Grande, expuso los logros 
y desafíos de la ampliación de la ma-
triz productiva en la provincia, un eje 
central de la gestión local. Con datos 
precisos y proyectos en marcha, Armas 
subrayó que la diversificación econó-
mica ya impacta en empleo, soberanía 
alimentaria y reducción de la depen-
dencia externa.

“Apostamos a una ampliación con-
creta de la matriz productiva”, afirmó 
Armas, refiriéndose a los sectores es-
tratégicos enmarcados en la prórro-
ga del subrégimen industrial de 2021. 
Entre ellos, destacó la producción lo-
cal de alimentos, un área donde Río 
Grande pasó de generar el 3% al 10% 
de lo consumido en la provincia en 
seis años. “Hablamos de más de 300 
chacras productivas que hoy son em-
prendimientos formales, con tecnolo-
gía como hidroponía y estufas a bio-
masa”, explicó. Ejemplificó con RGA 
Alimentos, la sociedad estatal que 
produce pollos parrilleros y tomates 
agroecológicos distribuidos hasta Us-
huaia: “Parecería una locura producir 
tomates en invierno acá, pero lo esta-
mos logrando”.

En pesca artesanal, otro pilar, Río 
Grande registra 120 trabajadores, aun-
que Armas reconoció limitaciones: 
“Nos falta infraestructura: muelle, 
puerto. Solo el año pasado logramos 
un punto de venta estable para pes-
cado con valor agregado”. Mencionó 
proyectos de cría de truchas en siste-
mas RAS, frenados por falta de finan-
ciamiento, pero con potencial para 
“un desarrollo increíble”.

Respecto a empleo, detalló que 55 
productores porcinos ya operan con 
estándares profesionales -galpones 
tecnificados, crías planificadas-, y que 
la planta de faena municipal proce-
sa “más de 500 animales diarios” cu-
briendo el 25% de la demanda local de 
carne. Sobre precios, admitió que “es-
tamos en el camino” hacia la compe-
titividad, pero resaltó casos como los 
huevos agroecológicos -70.000 men-
suales-, cuyo valor “se equipara al de 
supermercados, con calidad superior”.

Armas enfatizó que el crecimiento 
depende de obras clave, como el puer-
to, y criticó la reorientación de fondos 
nacionales hacia turismo en Ushuaia: 
“Necesitamos generar trabajo y ali-
mentos, no solo servicios”. Ante la in-
certidumbre nacional, Facundo Armas 
concluyó: “Si no preparamos alternati-
vas, será complicado”.

La entrevista cerró con un llama-
do a valorar lo local: “La gente en 
Río Grande prueba tomates dulces 
o huevos de gallinas felices y descu-
bre sabores nuevos. Ese es el cambio 
real”.

El secretario de Desarrollo Productivo de Río Grande detalló 
los avances en soberanía alimentaria, acuicultura y producción 
local, con un salto del 3% al 10% en alimentos generados en 
Tierra del Fuego. Destacó la necesidad de infraestructura para 
consolidar el crecimiento.

RIO GRANDE AVANZA EN 
COMODORO

En la ciudad de Comodo-
ro Rivadavia se está l levando 
adelante el  Argentino de Se-
lecciones C20 organizado por 
la Confederación Argentina 
de Fútbol de Salón (CAFS) con 
la presencia del elenco de Río 
Grande que tras una buena 
primera fase logró acceder a 
la segunda etapa.

Los dirigidos por Hernán 
Ortíz tuvieron un apretado y 
óptimo debut ante Paraná con 
una victoria por 4 a 3 que los 
dejó bien parados.

En el  segundo cotejo de la 
zona de grupos tuvieron un 
traspié ante San Rafael por 5 a 
3 que los obligaba a ganar en 
la última jornada ante Puerto 
San Julián, equipo que había 

FUTSAL CAFS - ARGENTINO C20DESARROLLO PRODUCTIVO MUNICIPAL

goleado en las dos primeras 
fechas.

La selección de Río Grande 
salió decidido al  40x20 este 
martes y sin dejar dudas del 
hambre de ganar que tienen 
los pibes,  vencieron en forma 
contundente por 4 a 0 quedan-
do segundos en la zona por un 
solo gol.

Con este resultado, los co-
mandados por Ortíz accedie-
ron a la siguiente instancia 
con 4 unidades detrás de San 
Julián y deberán aguardar para 
conocer su cruce en la próxi-
ma ronda.

Luego de la sólida actua-
ción en su última presentación 
el  combinado riograndense se 
permite soñar.
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LA ESCUELA MUNICIPAL DE 
HOCKEY INFANTIL PARTICIPÓ 
DE UN ENCUENTRO EN 
USHUAIA

El sábado 24 de mayo, la Escue-
la Municipal de Hockey Infantil del 
Municipio de Tolhuin viajó a la ciu-
dad de Ushuaia para participar de 
un encuentro deportivo organizado 
por el Club Colegio del Sur.

La actividad reunió a diversas 
instituciones y tuvo como protago-
nistas a las categorías sub 6 y sub 
8, que disfrutaron de una jornada 
repleta de juegos, diversión y com-
pañerismo.

Los equipos de Tolhuin estuvie-
ron acompañados y dirigidos por 

los profesores Kevin Flores y Camila 
Gómez, quienes encabezaron la de-
legación y guiaron a las y los peque-
ños deportistas en sus primeros pasos 
dentro de la disciplina. El encuentro 
no solo permitió el desarrollo de habi-
lidades deportivas, sino que también 
promovió valores como el trabajo en 
equipo, el respeto y la integración con 
otras comunidades.

“Felicitamos a los pequeños y a sus 
familias por acompañarlos y apoyar-
los en sus primeros pasos en el depor-
te”, expresaron desde la Dirección de 
Deportes del Municipio de Tolhuin. 

EL MUNICIPIO DE USHUAIA 
ABRE LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA CARRERA 
NOCTURNA DE “LA NOCHE 
MÁS LARGA 2025”

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés del Instituto Municipal de Depor-
tes (IMD) informa a la comunidad que 
abre las inscripciones para la carrera 
nocturna de “La Noche Más Larga” 
desde el próximo viernes 30 de mayo 
al martes 17 de junio, a través de un 
formulario que estará disponible en las 
redes sociales de la Municipalidad de 
Ushuaia y del IMD.

La tradicional competencia es or-
ganizada por el IMD en el marco de la 
Fiesta Nacional de La Noche Más Lar-
ga, y se disputará el 20 de junio a las 
18 horas, siendo el punto de partida el 

cartel de Ushuaia. 
La prueba atlética tendrá dos dis-

tancias: una participativa de 3 kilóme-
tros para toda la familia y otra de ca-
rácter competitiva con una extensión 
de 10 kilómetros. Los participantes 
compartirán un refrigerio una vez que 
finalice la competencia. 

La acreditación se realizará el jue-
ves 19 de junio, es decir el día anterior 
a la carrera, en la Casa de la Mujer ubi-
cada en avenida Maipú 1120.

Link de inscripción: https://acor-
tar.link/87oaoC (disponible 30/05 al 
17/06)

USHUAIA TOLHUIN
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 Este espacio propició el compar-
tir, la escucha y el intercambio entre 
las personas mayores y el Municipio, 
para seguir poniendo en valor el tra-
bajo que se lleva adelante de manera 
conjunto por Río Grande.

El intendente Martín Perez mantu-
vo una mesa de trabajo con adultas y 
adultos mayores que son parte de los 
Centros de Jubilados y organizaciones 
afines de nuestra ciudad. El encuentro 
fue en el marco del Consejo del Adulto 
y Adulta Mayor, un espacio conforma-
do por y para personas mayores de la 
ciudad con el fin de que en él encuen-
tren un nuevo canal de participación 
que fortalezca la labor interinstitucio-
nal. 

Dicho Consejo fue encabezado por 
el intendente Martín Perez, la se-
cretaria de Género y Desarrollo Co-
munitario, Ivana Ybars y la directora 
General para el Bienestar de las Perso-
nas Adultas Mayores, Analía Caruso. 
También participaron: el legislador 
Raúl Von der Thusen y los concejales 
Jonatan Bogado, Alejandra Arce y Flo-
rencia Vargas.

Durante su alocución, el Intendente 
afirmó que “con mucho esfuerzo y sa-
crificio estamos sosteniendo todos los 
servicios que brinda el Municipio; de 
la misma forma en que ustedes llevan 
adelante su labor cotidiana”. 

“Más allá de las decisiones que tome 
el Gobierno Nacional, nosotros vamos 
a seguir estando acá, en esta ciudad y 
vamos a seguir estando presente aten-
diendo las necesidades, inquietudes 
como las demandas de cada riogran-
dense”, subrayó, haciendo hincapié 
en que “los adultos y adultas mayores 
son una de nuestras prioridades, lo 
hemos demostrado a lo largo de todo 
este tiempo”.

Martín Perez sostuvo que “tomamos 
la decisión de continuar con cada uno 
de los programas existentes y mejorar 
en financiamiento porque son políti-
cas que no existen en otros Municipios 
del país, por eso pido que los valore-
mos y cuidemos”. En tanto destacó 
que “mientras el Gobierno Nacional 
decidió frenar el financiamiento de las 
obras públicas, el Municipio continúa 
con fondos propios una de las obras 
más esperadas: el Centro de Bienestar 
para Personas Mayores ‘Papa Francis-
co’, el cual vamos a inaugurar en sep-
tiembre”.

Por último, el Intendente ponderó 
“el trabajo que llevamos adelante con 
las y los concejales y legisladores, por-
que sin ellos no tendríamos el presu-
puesto ni las herramientas que hacen 
falta para administrar como gestionar 
los recursos de la ciudad”. 

Por su parte, la secretaria de Género y 
Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, 
agradeció a los centros de jubilados 
presentes porque “estar acá significa 
que, a pesar de la situación compleja 
que estamos viviendo, nos encontra-

EN SEPTIEMBRE SE INAUGURARÁ EL CENTRO DE BIENESTAR 
PARA PERSONAS MAYORES “PAPA FRANCISCO

RIO GRANDE

Así lo anunció el intendente Martín Perez durante una mesa de trabajo que compartió con vecinos y vecinas que forman parte de 
los Centros de Jubilados, en el marco de un nuevo encuentro del Consejo del Adulto y Adulta Mayor.

mos trabajando juntos para salir 
adelante”. A la vez que aseguró “el 
Consejo de Adulto y Adulta Mayor 
es un espacio de escucha, de brin-
dar respuestas, donde mantenemos 
nuestro compromiso y reafirmamos 
que son una prioridad para nuestra 
gestión”. Ybars resaltó que “desde 
el Municipio contamos con el pro-
grama de Participación Activa, para 
continuar acompañando estos es-

pacios tan fundamentales para sos-
tenernos en comunidad”.

Por su parte, la directora General 
para el Bienestar de las Personas 
Adultas Mayores, Analía Caruso, 
brindó detalles sobre el programa 
de Participación Activa. Explicó que 
el mismo “busca acompañar eco-
nómicamente a los centros de jubi-
lados para que realicen actividades 
propias en sus espacios”. 

Por último, destacó que “por pri-
mera vez, el Consejo cuenta con la 
participación de los adultos mayores 
que representan a la Dirección Gene-
ral para el Bienestar de las Personas 
Mayores” y celebró que “se animen a 
poner palabras a las experiencias que 
viven día a día en la Dirección, y den-
tro de todo el contexto del Municipio, 
con los servicios que podemos llegar 
a ofrecerles”.
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El certamen contó con la participa-
ción de más de 500 taekwondistas de 
todas las categorías (desde los 7 años 
de edad- hasta la master -de 35 años en 
adelante) de todo el país, que llegaron 
hasta nuestra provincia para competir 
en la máxima cita nacional de la disci-
plina.

Se disputó en las instalaciones del 
gimnasio Anexo del Microestadio en 
Río Grande con tres tatamis y compe-
tencia en simultáneo. El evento tuvo 
una destacada participación de varios 
deportistas fueguinos que consiguieron 
colgarse una medalla en sus respectivas 
categorías.

El secretario de Deportes, Matías 
Runín, destacó la decisión política para 
realizar este importante evento y su-
brayó “el esfuerzo y compromiso de las 
autoridades nacionales y locales del de-
porte que trabajaron durante muchos 
meses para llegar a este momento”. 

En tanto, el presidente de la Federa-
ción de Taekwondo Chacra 4, Nahuel 

Con el acompañamiento de la Secretaría de Deportes se llevó 
a cabo en Río Grande el “Abierto de la República Argentina” 
de Taekwondo en todas las modalidades convencionales de 
Poomsae, Kyorugi y adaptados de Para-Taekwondo Poomsae y 
Kyorugi.

De Oro, ponderó la trascendencia del 
evento “ya que este Torneo Nacional 
Apertura 2025 es el más importante 
a nivel nacional, clasificatorio dentro 
del ranking nacional y clasificatorio 
para los Juegos Jadar Rosario 2025”.  

Asimismo, destacó el acompaña-
miento de la Federación Argentina de 
Taekwondo y resaltó que “en las tres 
áreas de combate participaron árbi-
tros internacionales y árbitros propios 
nacionales”.

“Tenemos un gran compromiso 
de participación en los torneos na-
cionales y por eso también logramos 
hacer historia con la realización de 
este torneo en nuestra provincia, en 
coincidencia con los 25 años de nues-
tra Federación de Chacra 4, por lo que 
es un orgullo estar haciendo este en-
cuentro acá con el gran soporte de la 
Secretaría de Deportes que nos apoyó 
financieramente y en logística”, pun-
tualizó De Oro.

SE LLEVÓ A CABO 
EXITOSAMENTE EN RÍO 
GRANDE EL TORNEO 
NACIONAL DE TAEKWONDO 

ESTUDIANTES 
RECORRIERON EL CENTRO 
DE SALUD MUNICIPAL DE 
USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, 
en una acción conjunta entre la 
Coordinación de Juventudes de la 
Secretaría de Cultura y Educación 
y la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, 
llevó adelante una recorrida guiada 
por el Centro de Salud Municipal de 
Ushuaia junto a estudiantes de la 
Unión de Estudiantes Secundarios 
(UES).

La iniciativa, que busca promo-
ver la participación juvenil en las 
acciones de promoción del derecho 
a la salud, contó con la presencia 
de la secretaria de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Huma-
nos, Yanira Martínez, la subsecre-
taria de Políticas para la Igualdad, 
Sabrina Marcucci, el coordinador 
de Juventudes, Agustín Monzón, la 
presidenta de la UES, Jaqueline An-
derson, Simón Pacheco, su vicepre-
sidente y el vocal Jean Salazar.

La secretaria de Políticas Socia-

les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Yanira Martínez, resaltó que “pudi-
mos conversar sobre las necesidades 
de la salud de las y los adolescentes, 
proyectando a futuro jornadas cola-
borativas. Así también, dialogamos 
sobre la importancia de la salud 
mental en las juventudes, un área 
sobre la cual la Secretaría cuenta con 
capacitaciones y herramientas para 
ellos y ellas”.

Monzón explicó que “esta pro-
puesta busca que las y los jóvenes 
conozcan en profundidad el fun-
cionamiento del Centro de Salud 
Municipal, así como sus servicios y 
áreas de atención. Desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto, conti-
nuamos trabajando en fortalecer los 
lazos de las instituciones con las ju-
ventudes, haciéndolos partícipes de 
este espacio para ampliar derechos 
y garantizar el acceso a servicios pú-
blicos esenciales”.

USHUAIA
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

En el orden del día se plantea el tra-
tamiento de ocho asuntos. Tres de ellos 
proponen modificaciones al articulado 
de la Ley N° 1004, sobre las garantías de 
financiamiento de instituciones asis-
tenciales (asunto Nº 485/24); la Ley N° 
1269 de RUPE (asunto Nº 500/241) y la 
Ley 1071 de creación de la OSEF.

Por otro lado, en el temario se en-
cuentra un proyecto de Ley que esta-
blece el destino total de los recursos 
recaudados por la aplicación del Fondo 
de Financiamiento de Servicios Socia-
les (asunto Nº 598/24) y la derogación 
de la Ley provincial Nº 1514, que versa 
sobre una prórroga de dos años para 

En el marco de la Comisión conjunta que analiza la coyuntura 
de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF), se acordó un 
nuevo encuentro para el próximo jueves 29 de mayo a las 14 
h. Los presidentes de las comisiones de Salud Pública Nº 5 y 
Presupuesto Nº 2, Myriam Martínez y Federico Sciurano (FORJA) 
respectivamente, anunciaron la invitación al directorio de la 
entidad.

la sustentabilidad y fortalecimiento 
de la previsión social en la Provincia 
(asunto Nº 028/25).

Otro de los asuntos a debatir gira 
en torno al proyecto de Ley que pro-
pone crear un Fondo Permanente de 
Fortalecimiento para OSEF (052/25) 
y la puesta en marcha de un Comité 
Provincial de Evaluación de Tecnolo-
gía Sanitaria (asunto Nº 067/25).

Por último, tratarán el asunto Nº 
106/25 que busca declarar la emer-
gencia administrativa, económica, 
financiera y prestacional de la obra 
social de la Provincia.

OSEF: EL JUEVES 
CONTINÚA EL DEBATE EN 
LA COMISIÓN CONJUNTA 
DE SALUD Y PRESUPUESTO

COMUNICADO DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN

Desde el Municipio de Tolhuin 
queremos llevar tranquilidad a 
nuestros vecinos y vecinas respecto 
a la calidad del agua que se distribu-
ye a través del servicio de reparto. 
Informamos que los camiones que 
brindan este servicio son abasteci-
dos exclusivamente desde la plan-
ta de agua de la Dirección Provin-
cial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS).

Frente a los recientes casos de 
descompostura registrados en nues-
tra comunidad, y entendiendo la 

preocupación que esto puede gene-
rar, aclaramos que no hay hasta el 
momento evidencia que relacione 
estos hechos con el agua distribuida.

De todos modos, y en el marco 
del compromiso con la salud públi-
ca, se ha solicitado la realización de 
las muestras correspondientes para 
evaluar y descartar cualquier posible 
inconveniente en el suministro.

Agradecemos a los vecinos y veci-
nas por su comprensión y colabora-
ción, y seguiremos informando con 
total transparencia ante cualquier 
novedad.

TOLHUINLEGISLATURA
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